

Regierungsratsbeschluss

vom 1. April 2003

Nr. 2003/561

Broschüre über den solothurnischen Kantonsrat: Beitrag aus dem Lotterie-Fonds

1. Erwägungen

1984 erschien im Verlag der Staatskanzlei des Kantons Solothurn ein von Werner Berger verfasstes Buch mit dem Titel „Der Solothurner Kantonsrat“. Es beschreibt die Entwicklung des Gross-/-Kantonsrats vom 19. ins 20. Jahrhundert. Verschiedene Daten und Statistiken über den Kantonsrat und die solothurnische Politik machen das Buch zu einer Fundgrube für jeden politisch Interessierten. Das Buch ist leider vergriffen; Ähnliches gibt es nicht – ein Mangel, der schon verschiedentlich bedauert wurde.

Jetzt, beim Übergang vom Kantonsrat von 144 auf den 100er Rat (2005) scheint der Zeitpunkt für eine Neuauflage gekommen. Dies um so mehr als mit Jörg Kiefer ein Autor gefunden werden konnte, der die solothurnische (und schweizerische) Politik der letzten Jahrzehnte ausgezeichnet, aus eigener Erfahrung (Gemeinde-, Kantons- und Verfassungsrat, Präsident der kantonsrätlichen Reformkommission) und beruflich sehr gut kennt, der ständigen Einblick in andere Kantone hat und Gewähr bietet für eine objektive Aufarbeitung.

Mit Jörg Kiefer, der Drucksachenverwaltung und den Parlamentsdiensten wurde ein Konzept ausgearbeitet, das hier zugrunde liegt. Die geplante Schrift soll vor allem einen Überblick liefern über Geschichte, Funktion, Zusammensetzung und das politische Wirken des Kantonsparlaments im ausgehenden 20. Jahrhundert. Das Buch umfasst einen Zeitraum von 25 Jahren. Jörg Kiefer rechnet mit einem Umfang von rund 150 Seiten inkl. Vorwort, Bildern und Tabellen. Er beabsichtigt, das Manuskript bis März 2004 zu vollenden, so dass das Werk ab Herbst 2004, bei Beginn des Wahlkampfs für die KR-Wahlen 2005 erhältlich wäre. Die Ausgaben werden mit ca. Fr. 50'230.--, bei einer Auflage von 800 Ex., veranschlagt.

2. Beschluss

- 2.1 Die Staatskanzlei wird mit der Leitung des Projektes “Broschüre über den Solothurnischen Kantonsrat“ beauftragt.
- 2.2 Die Drucklegung und der Vertrieb des Werks erfolgt durch die kantonale Drucksachenverwaltung.
- 2.3 An die Broschüre über den solothurnischen Kantonsrat wird ein Produktionsbeitrag von Fr. 50'000.-- zulasten des Lotterie-Fonds beschlossen.

- 2.4 Die Abteilung Lotterie- und Sport-Toto-Fonds ist ermächtigt, den Betrag nach Erhalt einer Schlussabrechnung sowie eines Einzahlungsscheines zulasten des Kontos 233.003 "Lotterie-Fonds" anzuweisen.



Dr. Konrad Schwaller
Staatschreiber

Verteiler

Abt. Lotterie- und Sport-Toto-Fonds (3) rl/SolKantonsrat.doc
Kant. Finanzkontrolle
Staatskanzlei (5) Sch, Stu, Ast, Bre, Cah
Parlamentsdienste (3)
Amt für Kultur und Sport (3)
Jörg Kiefer, Hauptgasse 47, 4500 Solothurn
Kant. Drucksachenverwaltung, Dammstrasse 21, 4502 Solothurn (2)